
AL	  CONSIGLIO	  COMUNALE	  
COMUNE	  DI	  ROSETO	  VALFORTORE	  

ALLA	  COMUNITÀ	  ROSETANA	  
	  
	  

Cari	  concittadini,	  cari	  consiglieri	  comunali,	  
è	   giunto	   il	   momento	   di	   dirci,	   tutta	   la	   verità,	   perché	   ormai	   la	   crisi	  
politica	   in	   cui	   siamo	   stati	   ricacciati,	   per	   le	   inopportune	   	   dimissioni	  
presentate	   il	   29	   gennaio	   dai	   tre	   consiglieri,	   volge	   inesorabilmente	   al	  
termine.	  
Purtroppo,	   	   gli	   istinti	   umani,	   gli	   impulsi	   politici,	   le	   passioni,	   gli	  
interessi	  personali,	  un	  basso	  profilo	  della	  politica	  si	  soni	  impadroniti	  
crudelmente	  dell’individuo,	  prevalendo	  prima	  di	  tutto	  sulla	  morale	  e	  
poi	  sulla	  ragione,	  sul	  	  buon	  senso,	  sulla	  	  buona	  fede,	  sulla	  	  stessa	  etica	  
politica.	  

Ed	   è	   per	   questa	   ragione	   che	   in	   questo	   momento	   responsabilmente	  
comunico	   a	   tutti	   voi	   le	   mie	   dimissioni	   dalla	   carica	   di	   Sindaco	   del	  
Comune	   di	   Roseto	   a	   partire	   da	   oggi.	   	   Prego	   quindi,	   il	   Segretario	  
comunale	   di	   acquisire	   la	   mia	   comunicazione	   e	   di	   	   	   trasmetterla	   in	  
Prefettura,	  	  
Due	  anni	   e	  mezzo	   fa	   	  gli	   elettori	   ci	  hanno	  permesso	  di	   entrare	   in	  
questa	   Casa	   perché	   affermassimo	   il	   cambiamento,	   pertanto	  
bisognava	   demolire	   il	   sistema	   consolidato,	   	   evidentemente	  
bocciato	   e	   demonizzato,	   	   per	   affermarne	   uno	   nuovo	   basato	  
sull’equità	  e	  sulla	  regolarità.	  
Ma	  	  una	  simile	  impresa	  non	  è	  né	  facile	  né	  rapida,	  soprattutto	  se	  	  si	  
vogliono	   ridurre	   il	   più	   possibile	   i	   danni	   derivanti	   dall’opera	   di	  
demolizione	  di	  un	  modus	  operandi	  	  non	  proprio	  consono	  ai	  principi	  
della	  legalità.	  	  
L’Amministrazione	   da	   me	   capeggiata,	   seppur	   tra	   mille	   difficoltà,	   nel	  
poco	   tempo	   resosi	   disponibile,	   ha	   generato	   più	   di	   quanto	   era	  
immaginabile,	   ma	   soprattutto,	   ed	   è	   mio	   motivo	   di	   vanto,	   ha	   rotto	   i	  
legami	   con	   un	   certo	   passato	   di	   espedienti	   e	   furbizie	   amministrative	  
attribuibili	   a	   chi	   oggi	   si	   vanta	   di	   aver	   gambizzato	   questa	  
amministrazione;	   un	   lungo	   passato	   dove	   eludere	   le	   norme	   era	   la	  
regola	  prima	  e	  dove	  la	  partecipazione	  del	  Comune	  a	  ben	  sperimentati	  
schemi	   societari	   equivaleva	   a	   mantenere	   appalti	   milionari	   esterni,	  
quasi	  ventennali,	  sempre	  in	  capo	  agli	  stessi	  soggetti,	  per	  gestire	  servizi	  



comunali	   pagati	   con	   i	   soldi	   di	   tutti,	   ma	   congelati	   nel	   tempo	   per	  
conservare	  privilegi	  di	  pochi	  e	  per	  coltivare	   interessi	  di	  una	  clientela	  
radicata	  e	  ben	  affiliata.	  
La	  mia	  Amministrazione	  desiderava,	  a	  fine	  legislatura,	  consegnare	  
alla	   comunità	   rosetana	   una	   Casa	   Comunale	   più	   serena	   e	  
trasparente,	   meno	   esosa	   e	   atta	   a	   guardare	   tutti	   con	   eguale	  
attenzione,	  a	  prescindere	  se	  “sei	  mio”	  o	  se	  “sei	  suo”	  o,	  ancor	  peggio,	  	  
“…	   se	   vuoi	   questo,	   devi	   essere	   fedelissimamente	   mio!”,	   e	   questo	  
risultato	   lo	   avremmo	   voluto	   raggiungere	   naturalmente,	   senza	  
destare	   	  meraviglie	   o	   	   indignazioni,	   perché	   così	   dovrebbe	   essere,	  
ancor	  più	  in	  una	  piccola	  comunità	  come	  la	  nostra,	  una	  famiglia!	  
Per	  raggiungere	  questo	  obiettivo	  abbiamo	  combattuto	  e	  devo	  dirvi	  che	  
abbiamo	   vinto	   anche	   davanti	   ai	   tribunali,	   anche	   se	   non	   è	   bastato,	  
evidentemente,	  ad	  abbattere	  il	  muro	  della	  casta,	  che	  è	  ricomparsa	  più	  
virulenta	  e	  più	  assetata	  di	  prima.	  
	  
Per	   quanto	   riguarda	   i	   lavori	   pubblici,	   è	   bene	   ricordare	   che	   ogni	  
amministrazione	   continua	   il	   lavoro	  delle	   precedenti:	   è	   stato	   così	   per	  
tutte	  e	  lo	  sarà	  per	  le	  future.	  	  
Vogliamo	   parlare	   delle	   pale	   eoliche?	   Le	   aveva	   voluto	  
l’Amministrazione	  D’Avanzo,	   così	   come	   la	   casa	   di	   riposo,	   il	   recupero	  
del	  centro	  storico	  e	  altro	  ….	  
	  
Questo	  in	  breve	  le	  cose	  da	  noi	  fatte………….	  
In	   questi	   due	   anni	   ci	   siamo	   impegnati	   per	   affrontare	   situazioni	  
estremamente	  delicate	  e	  difficili	  che	  potevano	  comportare	   	   la	  perdita	  
di	  finanziamenti	  e	  il	  mancato	  avvio	  di	  nuovi	  lavori.	  

	  
Fra	   tutti	   gli	   impegni	   amministrativi	   è	   il	   caso	   di	   spendere	   qualche	  
parola	  in	  più	  per	  Il	  Servizio	  di	  raccolta	  porta	  a	  porta.	  
è	   stata	   una	   sfida	   con	   noi	   stessi;	   grazie	   ad	   una	   oculata	   politica	  
gestionale	   nel	   giro	   di	   un	   anno	   è	   stato	   raggiunto	   il	   duplice	   obiettivo	  
prefissato:	   percentuale	   di	   differenziata	   	   di	   gran	   lunga	   superiore	   al	  
65%	  e	  abbattimento	  del	  costo	  del	  servizio	  	  con	  un	  risparmio	  per	  ogni	  
famiglia	   superiore	   al	   30%.	   I	   cittadini	   di	   Roseto,	   	   grazie	   al	   loro	  
comportamento	   virtuoso,	   sono	   stati	   determinanti	   per	   il	  
conseguimento	   del	   riconoscimento	   di	   Legambiente	   “Comune	  
Riciclone”.	  



	  
Per	   rimanere	   in	   tema	   e	   per	   	   conseguire	   risultati	   più	   esaltanti	   per	   il	  
nostro	   paese	   quest’amministrazione	   si	   è	   impegnata	   per	   la	  
progettazione	   	   e	   la	   installazione	   di	   una	   	   Compostiera	   di	   Comunità	  
per	   il	   trattamento	   della	   frazione	   organica	   dei	   rifiuti	   e	   la	  
trasformazione	  in	  	  compost	  da	  impiegare	  in	  attività	  agronomiche.	  	  

 
Era	   indispensabile	   e	   urgente	   per	   la	   comunità	   di	   Roseto	   la	  
Progettazione	   e	   realizzazione	   di	   nuovi	   loculi	   nel	   cimitero	  
comunale	   a	   cui	   si	   sta	   provvedendo	   con	   la	   realizzazione	   di	   	   220	  
loculi	  e	  80	  cassette	  ossario.	  
	  

Abbiamo	   recuperato	   quote	   inerenti	   all’ICI	   -‐‑IMU	   (per	   il	   periodo	   dal	  
2010	  al	  2013)	  dovute	  al	  comune	  dalle	  società	  	  che	  gestiscono	  i	  parchi	  
eolici	  nel	  nostro	  territorio	  per	  un	  importo	  pari	  a	  1.200	  mila	  euro.	  
E’	   importante	   sottolineare	   che	   tale	   recupero	   è	   stato	   praticato	   senza	  
ricorrere	  all’opera	  di	  professionisti	  esterni.	  Questa	  operazione,	  gestita	  
dalla	   struttura	   comunale	   ha	   consentito	   di	   evitare	   di	   erogare,	   come	  
avveniva	  negli	  anni	  precedenti,	  parcelle	  esose	  a	  professionisti	  esterni	  
che	  percepivano	  il	  20%	  sull’intera	  quota	  recuperata	  (vuol	  dire	  che	  
su	  1.200	  euro	  sono	  stati	  recuperati	  240	  mila	  euro).	  
	  
A	  proposito	  del	  recupero	  di	  tali	  quote	  ci	  tengo	  a	  precisare	  che	  trattasi	  
di	   “entrate	   	   non	   ripetitive”,	   e	   quindi	   tali	   quote	   possono	   essere	  
utilizzate	  solo	  per	  spese	  in	  conto	  capitale	  e	  non	  per	  spese	  correnti	  
E’	  proprio	  in	  questa	  direzione	  che	  quest’amministrazione	  si	  è	  mossa:	  	  
Infatti	   e’	   stato	   approvato	   un	   piano	   di	   arredo	   e	   riqualificazione	  
urbana	   	   che	   prevede	   la	   installazione	   di	   telecamere	   di	  
videosorveglianza	  nel	  centro	  urbano	  e	  nelle	  aree	  esterne	  di	  particolare	  
interesse	  ambientale	  –	  e	  rete	  wifi	  
	  
pensiline	  alle	  fermate	  degli	  autobus	  
	  
risistemazione	  monumenti	  in	  Largo	  Bartolomeo	  e	  in	  Largo	  Croce	  
	  
la	  realizzazione	  e	  riqualificazione	  di	  percorsi	  pedonali	  	  
	  
acquisto	  di	  cestini	  di	  arredo	  –	  panchine	  	  
	  
dossi	  per	  rallentare	  il	  traffico	  veicolare	  –	  	  
	  



risistemazione	  parcheggi	  e	  segnaletica	  orizzonatale	  e	  verticale:	  
	  
ampliamento	  e	  integrazione	  pubblica	  illuminazione	  
	  
manutenzione	  di	  muri	  di	  contenimento	  stradale	  
	  
Inoltre	  per	  valorizzare	  l’area	  “Paduli”	  che	  comprende	  un	  parco	  giochi	  
per	  	  bambini	  e	  un’area	  dedicata	  al	  tempo	  libero,	  	  sono	  stati	  progettati	  
dei	  bagni	  pubblici	  e	  si	  procederà	  a	  breve	  all’affidamento	  dei	  lavori.	  	  
	  

	  
PER LA SCUOLA 
I	   bambini	   e	   le	   attività	   scolastiche	   che	   si	   svolgono	   nell’istituto	  
comprensivo	   sono	   stati	   motivo	   di	   impegno	   per	   il	  
riammodernamento	  della	  mensa	  scolastica	  con	  l’acquisto	  di	  nuovi	  
tavoli	  e	  sedie;	  inoltre	  sarà	  realizzato	  	  un	  parco	  giochi	  per	  consentire	  ai	  
bambini	  dell’asilo	  di	  svolgere	  	  attività	  ludiche.	  
	  
Nell’ambito	   delle	   esigue	   possibilità	   economiche	   si	   è	   provveduto	   ad	  
aumentare,	   nei	   limiti	   consentiti	   dalla	   norma	   e	   dalle	   disponibilità	   di	  
bilancio,	  gli	  importi	  dei	  rimborsi	  per	  acquisto	  libri	  mentre	  le	  spese	  di	  
viaggio	   per	   gli	   studenti	   che	   frequentano	   le	   superiori	   	   	   verranno	  
concesse	   a	   tutti	   i	   promossi.	   Anche	   il	   Bonus	   per	   le	   nascite	   nel	   corso	  
degli	  anni	  è	  stato	  aumentato	  da	  500	  a	  800	  euro	  
 
 
 
Particolare	  attenzione	  è	  stata	  data	  alla	  la	  CULTURA	  
	  
Nel	  2014	  il	  comune	  di	  roseto	  ha	  accettato,	  con	  grande	  entusiasmo,	  di	  
aderire	  al	  progetto	  “ager	  lucerinus”	  stipulando	  una	  convenzione	  con	  
il	  dipartimento	  di	  scienze	  umanistiche	  dell’università	  degli	  studi	  di	  
Foggia,	   aprendo	   le	   porte	   ai	   suoi	   archeologi	   e	   agli	   studenti	   per	  
consentire	  uno	  studio	  approfondito	  e	  dettagliato	  della	  nostra	  terra	  che	  
ci	  permetta	  di	  capire	  bene	  la	  nostra	  provenienza.	  
	  
per	   la	   maggiore	   divulgazione	  del	   nostro	   territorio	   è	   stata	   avviata	   la	  
collaborazione	   con	   il	   CAI,	   pubblicando	   un	   testo	   dedicato	   al	  
sentiero	  “Frassati”.	  
	  



Rimanendo	   nel	   tema	   della	   cultura,	   di	   notevole	   rilevanza	   è	   stata	   la	  
ripresa	   del	   Concorso	   “Premio	   Lupo”,	   ampliato	   con	   le	   sezioni	   di	  
pittura	  e	  video,	  a	  cui	  nella	  edizione	  2016	  partecipano	  9	  Comuni	  e	  
numerosi	  enti	  ed	  Associazioni.	  
	  
E’	   stata	   effettuata	   la	   manutenzione	   	   ordinaria	   di	   alcune	   strade	  
comunali	   quali:	   strada	   vicinale	   Mulini,	   strada	   vicinale	   Acirella	   e	  
Vallone	  Cupo-‐‑Bosco	  Vetruscelli.	  	  
	  
Inoltre	   è	   stato	   costante	   l’impegno	   di	   questa	   amministrazione	   con	  
l’Amministrazione	   Provinciale,	   	   per	   la	   sistemazione	   della	   Strada	  
provinciale	  130	  .	  I	  lavori	  cominceranno	  prima	  dell’estate.	  
	  
Altro	  impegno	  del	  nostro	  programma	  elettorale	  era	  quello	  relativo	  agli	  
usi	   civici;	   siamo	   riusciti	   ad	   avviare	   concretamente	   il	   processo	   di	  
affrancazione	   degli	   usi	   civici,	   affrontato	   precedentemente	  ma	  mai	   di	  
fatto	   risolto.	   Siamo	   riusciti	   ad	   assicurare	   agli	   agricoltori,	   a	   costi	  
irrisori,	  la	  risoluzione	  della	  propria	  pratica.	  	  
	  
Queste,	  da	  ultimo,	  le	  cose	  rimaste	  sospese	  …………	  
Progettazione	   per	   la	   realizzazione	   di	   case	   popolari	   con	  
ristrutturazione	   di	   un	   immobile	   adiacente	   all’asilo	   nido	   ed	   uno	   	   nel	  
centro	  storico.	  
	  
Firmata	   la	   convenzione	   per	   l’efficientamento	   energetico	   del	  
sistema	  di	   illuminazione	  pubblica	   in	   convenzione	   con	   il	   C.I.N.F.A.I.	  
Consorzio	  	  Interuniversitario	  Nazionale	  per	  la	  fisica	  delle	  atmosfere	  e	  
delle	  idrosfere.	  	  
	  
E’	   in	   fase	   di	   approvazione	   il	   progetto	   esecutivo	   per	   l’acquedotto	  
rurale,	  necessario	  a	  tutte	   le	  aziende	  agricole	  e	  a	  tutte	   le	   famiglie	  che	  
vivono	  nelle	  campagne	  
	  
Consolidamento	  e	  messa	  in	  sicurezza	  del	  centro	  abitato.	  	  
L’attuale	  Giunta	  con	  Atto	  Deliberativo	  ha	  dato	  all’ufficio	  tecnico	  Atti	  di	  
indirizzo	   per	   la	   redazione	   di	   progettazioni	   preliminari	   e	   sondaggi	  
finalizzati	   all’assunzione	   degli	   interventi	   di	   mitigazione	   del	   rischio	  
idrogeologico	   nella	   parte	   sud-‐‑est	   del	   territorio	   a	  margine	   del	   centro	  
abitato	  di	  Roseto	  Valfortore,	  che	  si	  estende	  a	  Nord	  dalla	  contrada	  Aria	  
Diana	  e	  a	  Sud	  fino	  alle	  contrade	  Crocella,	  Astarsa	  e	  Serra	  Ciceria;	  



Sono	   5	   i	   Progetti	   inoltrati	   alla	   Regione	   in	   data	   22.10.2015	   per	   un	  
importo	  pari	  a	  €	  11.935.000,00;	  

	  
E’	   stato	   realizzato	   e	   presentato	   un	   progetto	   per	   un	   intervento	   di	  
restauro	  e	  valorizzazione	  della	  Chiesa	  di	  San	  Rocco	  (per	  un	  importo	  
pari	  a	  1	  milione	  di	  euro),	  
	  
	  Lavori	  relativi	  al	  recupero	  della	  casa	  di	  riposo	  in	  località	  Paduli.	  
Anche	  per	  quest’opera	  ci	   siamo	   impegnati	  ad	  ultimare	   i	   lavori	   	   (utile	  
alla	  ns	  comunità,	  essa	  è	  attesa	  da	  tutti,	  ed	  ora	  è	  pronta,	  dotata	  di	  ogni	  
arredo,	  per	  essere	  utilizzata).	  Vedi	  foto.	  	  
	  
Questo	   quanto	   fatto;	   Concludo	   questo	   mio	   dire	   sottoponendo	   al	  
popolo	  del	  “torniamo	  alle	  urne”	  alcune	  riflessioni:	  
C’è	  chi	  dice	  di	  amare	  tanto	  Roseto,	  però	  non	  è	  capace	  di	  desistere	  
dalla	  tattica	  del	  mandare	  tutto	  all’aria	  pur	  di	   tornare	  a	  occupare	  
questo	  scanno	  …	  	  
	  

Due	   anni	   e	   mezzo	   fa	   fummo	   chiamati	   in	   anticipo	   alle	   urne,	   …	  	  
pensate!	  solo	  dopo	  due	  anni	  di	  attività	  amministrativa	  …	  	  Perché?	  
Perché	  l’Amministrazione	  	  in	  carica	  aveva	  bocciato	  se	  stessa.	  
Anche	  allora	  ci	  furono	  8/9	  mesi	  di	  commissariamento	  …	  di	  cui	  oggi	  
tanto	  sembra	  si	  faccia	  clamore.	  	  
Mi	   chiedo:	   Come	  mai	   tutti	   quelli	   che	   oggi	   ci	   accusano	   di	   portare	  
l’amato	  paese	  al	  commissariamento,	  allora	  non	  hanno	  protestato?	  	  
Non	  fu	  scandalosa	  anche	  quella	  manovra?	  
	  
In	  questi	  giorni	  si	   fa	  correre	  voce	  che	  il	  Commissario	  graverà	  alle	  
tasche	  dei	  rosetani	  non	  so	  di	  quanti	  soldi.	  
E’	   il	   caso	   di	   precisare	   che	   il	   Commissario	   nel	   2013	   è	   costato	   alle	  
casse	   comunali	   esattamente	   quanto	   costava	   il	   sindaco	   del	   2009,	  
ossia	  1301	  euro	  lordi	  mensili.	  
Però	   vi	   hanno	   volutamente	   sottaciuto	   il	   costo	   degli	   adempimenti	  
elettorali:	   per	   Vs.	   conoscenza	   ogni	   volta	   che	   il	   Comune	   rinnova	   i	  
suoi	   organi	   collegiali	   (Sindaco	   e	   Consiglio)	   preleva	   dalle	   proprie	  
tasche,	   ovvero	   dalle	   tasche	   dei	   propri	   cittadini,	   per	   le	   spese	  
organizzative	  circa	  25.000,00	  euro.	  
	  
3	   volte	   in	   	   appena	   6	   anni	   fanno	   75.000,00	   euro,	   altro	   che	  
Commissario!!!	  
	  



Questi	  costi	  dovrebbero	  gravare	  su	  coloro	  che	  li	  provocano	  	  …	  	  
Ma	   per	   smania	   di	   potere	   di	   qualcuna	   a	   pagare	   provvede	   la	  
comunità!?!	  

	  
Uno	   sparuto	   corteo,	   qualche	   giorno	   fa,	   con	   striscione	   con	   scritta	   a	  
caratteri	   cubitale	   ostentava,	   strombazzando	   per	   le	   strade	   del	   centro	  
abitato,	  la	  richiesta	  di	  non	  volere	  il	  Commissario.	  	  
Ebbene	  cari	  cittadini,	  	  se	  questa	  Comunità	  sarà	  amministrata	  per	  oltre	  
un	  anno	  da	  un	  Commissario	  Prefettizio	  non	  è	  certo	  per	  colpa	  della	  mia	  
amministrazione,	   ma	   la	   colpa	   va	   addebitata	   a	   chi	   è	   venuto	   meno	   al	  
mandato	  politico	  affidatogli	  dai	  cittadini	  tre	  anni	  fa.	  	  
Ed	   allora	   cari	   cittadini,	   	   se	   c’è	   una	   minima	   speranza	   di	   continuità	  
amministrativa,	   	   se	   c’è	  ancora	   spazio	  per	  un	  possibile	  accordo	  di	  
programma,	   per	   un	   patto	   di	   vera	   alleanza	   per	   Roseto,	   al	   fine	   di	  
evitare	   la	   	   presenza	   commissariale	   e	   ancor	  più	   le	   elezioni	   anticipate,	  	  
io	  sono	  pronta	  a	  rivedere	  la	  mia	  decisione.	  Invito,	  pertanto,	  coloro	  che	  
hanno	   ancora	   la	   possibilità	   di	   non	   interrompere	   	   questo	   cammino	  
amministrativo,	   di	   aprirsi	   ad	   un	   leale	   confronto	   nell’esclusivo	  
interesse	   della	   comunità.	   In	   tal	   caso	   sarò	   responsabilmente	  
disponibile	  ad	  un	  ripensamento,	  in	  questi	  pochi	  giorni	  che	  a	  partire	  da	  
oggi	  mi	  separano	  dalla	  ‘efficacia	  delle	  dimissioni,	  che	  qui	  presento.	  	  
Se	   questo,	   invece,	   non	   dovesse	   essere,	  mi	   dispiacerà,	   lo	   giuro,	   per	   il	  
mio	   paese,	   per	   i	   miei	   concittadini	   e	   per	   coloro	   che	   mi	   hanno	  
incoraggiato	   nella	   decisione	   di	   candidarmi	   a	   Sindaco	   e	   che	   hanno	  
voluto	  e	  sostenuto	  il	  mio	  cammino	  fino	  a	  questo	  istante;	  avvertirò	  la	  
grande	  delusione	  per	  le	  mie	  idee	  di	  cambiamento	  immolate	  sull’altare	  
dell’ipocrisia	   altrui;	   ne	   uscirò	   senz’altro	   sconfitta	   per	   un	   progetto	  
ideato,	  promosso	  e	  non	  finito.	  
Roseto,	  19	  febbraio	  2016	  

IL	  SINDACO	  
	   	   	   	   	   	   	   	   	   	  	  	  	  	  	  Lucia	  Maria	  LUISI	  


